
8.17大遊行多元「反佔中」
大聯盟續搭發聲平台 表達市民不要暴力違法訴求

勞資「拍住上」因共願「保普選」籲青年認清黎智英亂港圖謀
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）日前再有機密文
件揭發壹傳媒集團主席黎智英「豪泵」350萬元硬
挺「佔中」及所謂「公投」。施榮懷昨日批評，黎
智英的政治捐獻及插手「佔中」等，是有預謀破壞
香港繁榮安定，試圖動搖「一國兩制」的成功落
實，甚至引入外國勢力令香港成為顛覆國家的切入
點。他呼籲年輕人不要再受壹傳媒報道的煽動，必
須認清參與違法「佔中」的刑責。
黎智英上月底被「壹傳媒股民」踢爆秘密豪捐

4,000萬元「供養」反對派，日前再有機密文件揭發
他「豪泵」350萬元硬挺「佔中」及所謂的「公
投」，而文件同時揭露有美國高官曾經為黎智英
「兜生意」，令人懷疑黎智英只是「代理人」，美
國政府才是反對派真正的「幕後金主」。

圖令港成顛覆國家切入點

施榮懷昨日在接受香港文匯報專訪時坦言，好難
令人相信一個普通商人願意花大量金錢及人力物力
去策劃及支持「佔中」，並質疑其目的是令「一國
兩制」難以成功落實，甚至試圖把香港作為顛覆國
家的一個切入點。
他說：「有甚麼人不希望中國好？大家都清楚：
上面有日本，下面有菲律賓、越南。我們重視香港
的未來，但我們作為中國人，也有責任確保國家安
全和利益。」
施榮懷分析，根據7月底，以至日前「壹傳媒股
民」第二度公開的資料，已清晰看到黎智英的政治
捐款及插手「佔中」，明顯是有預謀破壞香港經濟
及繁榮安定，「香港回歸17年來一直講安定繁榮，
這些人所做的，就是要破壞香港這一切，從而達到
他個人不想中國好的目的。」
他慨嘆，香港在認識祖國這方面的教育出了問

題，令人有機可乘，當黎智英一直以來透過旗下傳
媒集團渲染違法「佔中」等行動，久而久之，已對
香港年輕人帶來深遠影響，「想當年，我中五修讀
理科也要報考中國歷史，但這一代的年輕人本來就
對國家認識不足，不要說國民教育，就連對國家歷
史也了解不多。在大量渲染『佔中』的訊息下，難
免會先入為主，只看問題一面，卻忽略了另一
面。」

下一代被誤導追捧「佔中」
施榮懷坦言，眼見下一代被人誤導唆擺，社會上

也曾有不少輿論提醒這班追捧「佔中」的年輕人認
清是非，以及涉及的刑責，但奈何忠言逆耳，「好
多人講出事實真相，提醒他們參與違法『佔中』可
能會留案底，要背負刑事責任，但卻被扭曲為威脅
打壓。」
他促請負責任的香港傳媒，必須秉持務實求真的

態度，根據已曝光的「壹傳媒股民」的機密資料，
及違法「佔中」等問題，找出事件的真相。

反對派試圖煽動港人爭取脫離基本法框架的「公民
提名」以及所謂的「國際標準」，更鼓吹違法癱

瘓中環「博拉」，試圖脅迫中央就政改問題「跪
低」，香港社會各界強烈批評，卻苦無平台凝聚意
見。由逾千個團體組成的「保普選 反佔中」大聯
盟，擔當了此一橋樑角色，上百萬市民通過大聯盟的
簽名行動，向「佔中」說不。
施榮懷昨日在接受香港文匯報訪問時坦言，過百萬
的簽名數字當然令人鼓舞，但並非最重要的，由始至
終，大聯盟是為與反對派持不同意見的沉默大多數搭
建發聲平台，就像工商界是一面倒地反對以違法手段
「癱瘓中環」的。

中環市民小商小戶同受累
他指出，「受『佔中』影響的，不止港交所、大財

團及大型金融機構，而是小商小戶。譬如，在蘭桂坊
經營酒吧，若因佔領無法營業，那租金或員工怎辦？
又比如，在中環的報紙檔、茶餐廳、律師樓、擦鞋檔
攤等。（反對派）以違法手段爭取不合法的事，這是
不可接受的！」
過去社會各界苦無平台發聲，「（我）身邊好多朋
友，即使對『佔中』心有不滿，但苦無平台發聲。眼
見不僅工商界，還有不問政事以至不同行業的普羅大
眾均反應踴躍，因此大聯盟的簽名行動遂由原定的8
月2日，提早到7月19日開始。」

大遊行讓沉默大多數發聲
施榮懷強調，「8.17大遊行」，正是另一個多元的
表達平台，屆時廠商會將動員數百人參與，「大聯盟
個多星期前，先開始醞釀大遊行，盼望提供多元表達
平台，但具體細節仍在商討階段。屆時廠商會或協助
獻花環節，並專責聯絡商界朋友等。」

「和平佔領」誤導普羅大眾
施榮懷批評，在「佔中」問題上，反對派試圖誤導

普羅大眾，「佔中」只是遊行靜坐，甚至諸如「外籍
傭工周末『佔領中環』」，但事實並非如此，「雖然
『佔中』主事者迴避退縮，少講『癱瘓』二字，但
『佔中』的目的，就是為了癱瘓中環、癱瘓香港經
濟。和平又如何脅迫北京？如何脅迫建制以至當權
派？我未聽過有『和平佔領』。大聯盟要告知市民：
『佔中』不是遊行靜坐！」

反對派需回應反「佔中」訴求
他強調，反對派應負責任回應社會反「佔中」的強烈
訴求，而不是堅持沒有「公民提名」或所謂不符「國際
標準」就「癱瘓中環」，「立法會議員特別是地區直選
的，均要向選民負責。全國人大常委會最快本月底制定
政改框架，我希望大家實事求是回歸理性討論。不是不
達到『國際標準』、沒有『公民提名』，我就要癱瘓你
跟你反枱，這是不負責任的態度及做法。」
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■香港文匯報記者 鄭治祖

建平台發聲較簽名數字更關鍵
「保普選 反佔中」簽名活動「開鑼」至今，

不斷被反對派醜化抹黑，硬要被與「威逼利誘」
扣上帽子。施榮懷昨日在訪問時強調，他身為工
商界代表，一定要維護香港經濟繁榮穩定，「我
有責任為香港做事，也要盡市民的責任。我不怕

抹黑，最怕是香港失去光芒！」是次簽名活動反應熱
烈令人喜出望外，但數字並非最重要，提供平台讓持
不同政治立場的市民發聲才是行動的關鍵。
施榮懷是「保普選 反佔中」大聯盟其中一名發言
人。雖然在「走馬上任」前已預見接踵而來的攻擊，
但他仍甘願帶頭，撥亂反正，走在反「佔中」的最前
線。他坦言，自己是中華廠商聯合會會長，是工商界
的代表，一定要為工商界搭建發聲平台。
他說，「無論六大商會好、中小企都好，大家都非

常支持我站出來為業界發聲。過往大家苦無平台反映
心聲，港人需要一個表達意見的機會……我有責任為
香港做事，也要盡市民的責任。我不怕抹黑，最怕是
香港失去光芒！」

簽名程序嚴謹具公信力
施榮懷強調，「保普選 反佔中」簽名行動程序嚴
謹，整個簽名行動有規有矩，市民必須出示身份證明
文件才能簽名表態，故每一個簽名都反映了沉默大多
數反「佔中」的訴求，「在行動的第一天，我們就要
求整個程序要有公信力。有朋友曾提出可以帶走一些
表格轉交支持者簽名，但我都表明不可以，請他必須

依足程序。」
他承認，一個遍及全港的大規模簽名行動，不可能

百分百保證每一個環節也沒有絲毫閃失，但市民反
「佔中」的熱情卻很實在。他透露，身邊不少朋友及
工商界代表紛紛向他發短訊認同行動理念，有市民主
動帶來礦泉水為街站義工打氣，就連非建制陣營中人
也私下承認，簽名行動反應遠超預期。
施榮懷說，「有人說數字『溝水』，但只要你到街站

觀察，就可以發現好多香港人主動表示反對『佔中』，
簽名反應熱烈我當然開心，但數字並非最重要，相反提
供平台讓持不同意見的市民發聲才是關鍵。」

父母趁機教子女明是非
反對派除了通過網站、友好傳媒抹黑是次簽名行動

外，更動員滋擾「保普選 反佔中」的街站，「有市
民用粗口辱罵我們的義工，甚至向你『舉中指』」，
但可幸這種極端意見僅屬少數，理性表態始終是主
流，「不少父母主動帶同子女來簽名支持，這是很好
的公民教育，讓父母有機會告訴小朋友要分辨是非黑
白，愛和平，反對暴力、反對『佔中』。」
除了香港居民，數以千計的外籍人士及遊客同樣踴

躍簽名支持，「有人說我們要『湊人數』，絕對不
是。我們從來不會質疑有家長帶小朋友參加（反對派
舉行的）遊行及燭光晚會，但為何旅客就不能透過簽
名表達他們對香港的期望呢？」

■香港文匯報記者 鄭治祖

工商界代表施榮懷成為「保普選 反佔中」大聯
盟發言人之一，和來自勞工界的另一發言人、工聯
會理事長吳秋北「拍住上」，原因是大家都有一個
共同心願：「保普選 反佔中！」

施榮懷在訪問中憶述，他之所以加入大聯盟，是緣於「幫港出
聲」，「由於我認同『幫港出聲』的理念做法，初時已參與『幫
港出聲』，並經常與（『幫港出聲』發起人）馮家彬與周融聯
絡。事實上，工商界一直想幫香港做些事。直至6月底，有人提
出搭建平台『保普選 反佔中』，反對暴力，大家一拍即合。」
被問及「保普選 反佔中」被形容為建制派近年「最團結的運

動」。施榮懷笑言，無論是工商界還是勞工界，大家秉持同一理
念：「保普選 反佔中！」「大聯盟發言人組合是較為少見。我和
（工聯會理事長）吳秋北都是勞顧會成員，過往就『四一八』、
標準工時等議題針鋒相對。但無論工商界好勞工界又好，大家秉
持同一理念：保普選、反佔中！」

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派煽
動違法「佔中」，口號是為了爭取「真普
選」。施榮懷昨日在訪問中坦言，「一國兩
制」是「摸着石頭過河」，並無先例可援，
故2017年行政長官普選亦非終結，未來還可
以不斷優化。中央領導有決心在香港落實特
首普選，大家應該「袋住先」，不應持續爭
拗，最終只會拖慢香港的經濟以至社會發
展。
施榮懷昨日在接受香港文匯報訪問時坦言，

「一國兩制」是「摸着石頭過河」，並無先例
可援，而2017年行政長官普選並非終結，未來
還可以不斷優化，「香港由『割讓（給英國）』
至今，百多年來根本無普選可言。」

政治化內耗太多
他指出，全國人大常委會委員長張德江早

前「南下」深圳與社會各界會面，收集民情
民意，其間會見了香港六大商會代表。商會
在會面中向張德江委員長反映，香港已虛耗
太多時間、精力去處理「泛政治化」的問
題，「我個人向張德江委員長提到，（香港
商界）擔心香港經濟停滯不前、福利主義抬
頭。現在全社會虛耗太多時間應對內耗。香
港除了金融，還有沒有其他出路？」
施榮懷強調說，「講民主、講民生，那經
濟呢？20年前，香港GDP是廣東省一倍；
放眼今天，廣東省GDP已是全國十分一或八
分一，遠超香港GDP幾倍。正如張德江委員
長所說：香港背靠全世界第二大的龐大經濟

體。不過，香港立法會以至政改問題爭議不休，令我
懷疑香港下一步，還能不能保持競爭力？面對周邊競
爭，香港應該反省，搭上這部『列車』。」

普選非靈丹妙藥
他表示，「中央有決心落實『一國兩制』，推動香

港實現普選。若果最終政改原地踏步，我感到非常可
惜……當然，普選不能解決所有問題。但政改原地踏
步，行政無法主導、立法會不知如何運作，香港情況
將會更糟糕！」
施榮懷強調，香港回歸20年，已經可望「一人一

票」普選行政長官，他相信多數港人盼望「袋住
先」，希望反對派負責任地回應社會強烈訴求，「反
『佔中』也『保普選』。」「回歸17年，就可以討論
政改；回歸20年，香港已經可望『一人一票』選特
首，何解不走出這一步呢？」

■施榮懷指出，簽名活動的數字並非最重要，提供平台讓持不同政治立場的市民發聲才是行動的關鍵。 莫雪芝 攝
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■大聯盟的簽名行動展現了嘹亮的反「佔中」聲音。圖為「反佔中」街站 資料圖片
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